

LA GRANDE TRIBULATION PROPHETISEE

Esaïe 24 : 1 - 23 ; 26 : 19 - 21 ; 34 : 1 - 8

LEÇON 351 – Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE : "Va, mon peuple, entre dans ta chambre, et ferme la porte derrière toi ; cache-toi pour quelques instants, jusqu'à ce que la colère soit passée" (Esaïe 26 : 20).

I Les Jugements de Dieu sur la Terre

1. Le Seigneur demandera à la terre et à ses habitants de Lui rendre compte : Esaïe 24 : 1, 3, 4 ; 26 : 21 ; 34 : 1 - 3 ; 13 : 11 ; Matthieu 24 : 21, 22 ; 2 Thessaloniens 1 : 7 - 9.
2. Le jugement de Dieu sera impartial : Esaïe 24 : 2 ; 34 : 2 - 5 ; Jean 12 : 48 ; Romains 2 : 8, 9 ; Colossiens 3 : 25 ; 1 Pierre 1 : 17.
3. La malédiction est prononcée sur la terre comme étant le résultat des péchés des hommes : Esaïe 24 : 5 - 12 ; Genèse 3 : 17 ; Jérémie 44 : 22.
4. Un reste sera épargné et il glorifiera Dieu, mais les méchants n'échapperont pas : Esaïe 24 : 16 - 18, 21, 22 ; 34 : 6 - 8 ; Proverbes 11 : 21 ; 19 : 5 ; Amos 9 : 1 - 4 ; Matthieu 23 : 33 ; Romains 2 : 3 ; Hébreux 2 : 3.
5. La Terre chancellera comme un homme ivre : Esaïe 24 : 19, 20 ; 2 : 19 ; 13 : 13 ; Apocalypse 11 : 19

II La Sécurité pour les Justes

1. Les justes morts ressusciteront, et, avec les justes vivants, ils seront tous enlevés au Ciel avant la tribulation : Esaïe 26 : 19, 20 ; 1 Corinthiens 15 : 19 - 22, 51 - 54 ; 1 Thessaloniens 4 : 13 - 17 ; Apocalypse 20 : 4.
2. Le Seigneur des armées règnera à Jérusalem à la fin de la tribulation : Esaïe 24 : 23 ; 2 : 1 - 3 ; Zacharie 14 : 9, 16, 17 ; Apocalypse 11 : 15 ; 19 : 11 - 16.

COMMENTAIRE

"Cette bonne nouvelle du royaume sera prêchée dans le monde entier, pour servir de témoignage à toutes les nations. Alors viendra la fin... Car alors, la détresse sera si grande qu'il n'y en a point eu de pareille depuis le commencement du monde jusqu'à présent, et qu'il n'y en aura point jamais" (Matthieu 24 : 14, 21). L'Évangile du royaume a été prêché parmi les nations du monde, et les gens l'ont largement rejeté ; par conséquent, la Grande Tribulation suivra certainement le cours des événements. En jetant un regard sur le monde aujourd'hui, on peut clairement voir les mauvaises influences du péché et les manifestations des œuvres de Satan qui engouffrent la race humaine. Il semble qu'avec le progrès de la science et de l'instruction, il y a moins de goût pour la justice et pour la vraie piété. La Bible dit : "Mais les hommes méchants et imposteurs avanceront toujours plus dans le mal, égarant les autres et égarés eux-mêmes" (2 Timothée 3 : 13).

Les Jugements à Venir

Le Seigneur donne des avertissements solennels tout au long de Sa Parole que le péché et les pécheurs ne resteront pas impunis. La prophétie d'Esaïe donne une indication de l'ampleur de ce châtement au jour de la colère du Seigneur : "Voici, l'Éternel dévaste le pays et le rend désert, il en bouleverse la face et en disperse les habitants" (Esaïe 24 : 1). Aucun homme vivant ne sera exempté des jugements de Dieu en ce jour-là. Tous les gens souffriront à cause des péchés qu'ils ont commis. Les gens souffriront de même que les faux prophètes qui les enseignaient et leur donnaient une fausse signification de la sûreté ; les maîtres de l'homme qui pouvaient, avec leur argent, acheter presque tous les biens et les bonheurs terrestres, souffriront avec les serviteurs qui les servaient ; les maîtresses et leurs servantes, les acheteurs et les vendeurs, les emprunteurs et les prêteurs – tous se verront confrontés à la colère et au jugement de Dieu, parce qu'ils ont refusé le plan du salut que Dieu a fait pour les habitants du monde.

L'Alliance Rompue

Parmi les plus grands prophètes de l'Ancien Testament, Esaïe était avant tout un prophète de la rédemption ; mais il a aussi beaucoup parlé des jugements qui viendront sur les pays spécifiques et sur le monde en général. La sentence du jugement prononcée dans le chapitre 24 semble être adressée au monde entier, et les principales raisons du jugement sont enregistrées : "Ils transgressaient les lois, violaient les ordonnances, ils rompaient l'alliance éternelle".

Tous les péchés des hommes déplaisent à Dieu ; mais probablement le plus outrageux des péchés des hommes est le rejet de Christ. Depuis que le tout premier péché fut commis contre Dieu, Dieu promit qu'Il enverra un Rédempteur qui fera l'expiation pour les péchés de l'homme. L'Alliance éternelle inclut tous les hommes. Au fil des ans, la promesse fut renouvelée et on s'approchait de la réalité ; puis, un jour, Dieu envoyât

Son Fils Jésus-Christ dans le monde pour souffrir et mourir d'une mort sacrificielle sur la Croix, afin que par le Sang de Jésus, tous les hommes pussent être sauvés. "Dieu ... annonce maintenant à tous les hommes, en tous lieux, qu'ils aient à se repentir, parce qu'il a fixé un jour où il jugera le monde selon la justice, par l'homme qu'il a désigné, ce dont il a donné à tous une preuve certaine en le ressuscitant des morts" (Actes 17 : 30, 31).

La seule assurance pour échapper aux terreurs et aux souffrances de la Grande Tribulation est l'obéissance aux clauses de l'alliance éternelle – en d'autres termes, c'est croire en Jésus-Christ, se repentir des péchés commis, aimer et obéir à Dieu de tout son cœur, de toute son âme, de tout son esprit et de toute sa force. Malheureusement, l'humanité dans son ensemble ne reçoit ni ne se soumet aux dispositions de l'alliance. Parce qu'ils ne reçoivent pas l'amour de la vérité afin d'être sauvés, la plupart des habitants du monde sont destinés à périr.

La Grande Tribulation

Le péché laisse de terribles traces dans la vie de l'homme au fil des ans ; mais la Grande Tribulation sera un temps spécial de jugement. Il y a eu antérieurement des temps de détresse, mais il n'y a jamais eu un temps dans l'histoire du monde entier, comparable à celui qui est décrit dans la Parole de Dieu. La Grande Tribulation durera sept ans. La dernière partie de cette période est le temps pendant lequel un châtiment plus terrible sera déversé sur les habitants des nations de la terre, tant Juif que Païen, pour leur impiété et leur rejet de l'Évangile et du message de Christ. Ce sera une période de misère, de douleur et d'angoisse extrêmes, tant physiques que spirituelles, pour chaque être humain vivant. Le péché et la méchanceté atteindront leur comble dans cette affreuse catastrophe du jugement. La Parole de Dieu nous dit : "Ce qu'un homme aura semé, il le moissonnera aussi", et le temps de la moisson arrivera aussi sûrement que le temps des semailles.

Il est donné aux fils des hommes de comprendre à travers la Parole que ce n'est pas une mince affaire que de se détourner du Seigneur et de moissonner les conséquences du péché. Certains hommes essaient de dire qu'ils ne connaissent pas Dieu et Sa loi, mais Dieu dit : "Ils veulent ignorer" (2 Pierre 3 : 5). Aucune excuse pour le péché ne subsistera en ce temps de jugement, parce que de nombreuses dispositions ont été prises pour ôter le péché du cœur de l'homme. Le jugement n'est peut-être pas un thème encourageant, mais il est une partie très nécessaire de la Parole de Dieu, surtout à cause des choses qui menacent le monde.

L'Antéchrist

"Malheur à la terre et la mer ! car le diable est descendu vers vous, animé d'une grande colère, sachant qu'il a peu de temps" (Apocalypse 12 : 12). Le diable avait combattu dans le Ciel et ne fut pas vainqueur, alors sur la terre, il fera tout son possible pour détruire le plan de Dieu. Dès que l'Église – les Chrétiens pleins vainqueurs – sera enlevée du monde, le diable rassemblera les forces des hommes et établira son méchant plan pour diriger la terre.

Jésus est venu en tant que Parole incarnée, le Fils de Dieu manifesté dans la chair ; l'Antéchrist, quant à lui, vient en tant que diable incarné, la représentation même du diable. Le caractère de cet Antéchrist est exposé dans la Bible en des termes très clairs. Il est un homme sans loi, celui qui n'a pas d'égard pour les lois de l'homme ni pour la Loi de Dieu. Cela est tout à fait remarquable ces jours-ci, parce que nous vivons des temps d'anarchie. L'une des choses qui ont marqué les relations internationales des années récentes a été le mépris de la loi ou des traités, ou d'une parole d'engagement ; tout a été négligé. Il y a eu un mépris total de la Loi de Dieu aussi parmi certaines nations. Ce sont là quelques-uns des signes qui indiquent la venue prochaine de l'Antéchrist.

Il sera un oppresseur, un tyran au-delà de tous les autres tyrans, les dominant tous. Il atteindra sa position par des flatteries ; mais une fois que la position est assurée, il atteindra son objectif par la contrainte. Daniel, parlant de lui, dit qu'il "honorera le dieu des forteresses". En d'autres termes, il honorera le militarisme.

Dans ces jours-ci où le monde se réarme à une allure désespérée et cherche à établir des défenses, le militarisme est devenu l'un des principaux facteurs de plusieurs nations. Il est devenu l'arme à laquelle les nations se fient pour parvenir à leurs fins, et la contrainte est l'un des traits significatifs de ces nations militaires. Elles ne s'appuient pas beaucoup sur la diplomatie ou sur l'arbitrage. Elles n'essayeront plus de se mettre ensemble sur une base raisonnable pour régler leurs problèmes d'une manière raisonnable ; mais elles sont déterminées à parvenir à leurs fins par la force – une caractéristique très forte de l'Antéchrist.

La Marque de la Bête

La vie de Christ se démarque de toutes les autres vies en tant que représentant de la justice de Dieu envers ce monde. L'antéchrist, au contraire, viendra en tant que représentant de l'iniquité. Au fait, il sera un monstre de l'iniquité, un monstre hideux. Il est représenté dans la Parole de Dieu comme une bête ; et tous ceux qui resteront sur la terre pendant le règne de l'Antéchrist seront tenus de prendre la marque de la bête sur leur front ou sur leur main droite, ou de perdre leur vie. Si rigide sera l'exigence que "personne ne pût acheter ni vendre, sans avoir la marque, le nom de la bête ou le nombre de son nom" (Apocalypse 13 : 17). Une terrible malédiction est prononcée sur ceux qui recevront la marque de la bête : "Si quelqu'un adore la bête et son image, et reçoit une marque sur son front ou sur sa main, il boira, lui aussi, du vin de la fureur de Dieu, versé sans mélange dans

la coupe de sa colère, et il sera tourmenté dans le feu et le soufre, devant les saints anges et devant l'agneau. Et la fumée de leur tourment monte aux siècles des siècles ; et ils n'ont de repos ni jour ni nuit, ceux qui adorent la bête et son image, et quiconque reçoit la marque de son nom" (Apocalypse 14 : 9 - 11).

Un Moyen pour Echapper

Comme nous lisons dans la Parole de Dieu la description du règne de l'Antéchrist et des terribles situations qui auront lieu pendant la Grande Tribulation, nous pouvons être reconnaissants que Dieu nous ait pourvu un moyen par lequel nous pouvons échapper à ce temps-là. Jésus-Christ reviendra sur la terre pour enlever Ses Saints qui L'attendent – ceux de Ses enfants qui ont fait la préparation nécessaire pour Le rencontrer. "Le Seigneur lui-même, à un signal donné, à la voix d'un archange, et au son de la trompette de Dieu, descendra du ciel, et les morts en Christ ressusciteront premièrement. Ensuite, nous les vivants, qui serons restés, nous serons tous ensemble enlevés avec eux sur des nuées, à la rencontre du Seigneur dans les airs, et ainsi nous serons toujours avec le Seigneur (1 Thessaloniens 4 : 16, 17).

Dieu épargna Noé lorsque la terre fut détruite par l'eau ; Il épargna Lot au temps de la destruction de Sodome et de Gomorrhe ; et Il épargna Israël quand l'ange de la mort passa par-dessus l'Egypte. De la même manière, Il a pourvu à Son peuple un moyen d'échapper à la Tribulation. "Va, mon peuple, entre dans ta chambre, et ferme la porte derrière toi ; cache-toi pour quelques instants, jusqu'à ce que la colère soit passée. Car voici, l'Éternel sort de sa demeure, pour punir les crimes des habitants de la terre ; et la terre mettra le sang à nu, elle ne couvrira plus les meurtres" (Esaïe 26 : 20, 21). Il est urgent que les fils des hommes profitent de l'appel de l'Évangile aujourd'hui, car chaque jour qui passe produit des signes évidents qui prouvent que le jour de la venue de Christ est proche.

QUESTIONS

1. Pourquoi Dieu a-t-Il décrété que le jugement viendra sur la terre ?
2. Qui des habitants de la terre seront inclus dans le jugement de Dieu ?
3. Que signifie "l'alliance éternelle" pour le monde aujourd'hui ?
4. Comment les hommes violent-ils "l'alliance éternelle" ?
5. Quand la Grande Tribulation arrivera-t-elle sur la terre ?
6. Qu'arrivera-t-il à ceux qui prendront la marque de la bête pendant la Tribulation ?
7. Décrivez quelques-unes des terribles situations qui auront lieu sur la terre pendant la tribulation.
8. Comment est-il possible d'échapper à la Grande Tribulation ?